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Участники оформили свои 
торговые места в старинных 
традициях. Вместе с сельхоз-
т о в а р о п р о и з в о д и т е л я м и 
из районов прибыли артисты, 
которые веселили народ рус-
скими песнями да плясками. 
Ярмарку посетили главный 
федеральный инспектор в Ор-
ловской области В.В. Каба-
нов, первый заместитель гу-
бернатора Б.М. Коновалов, 
заместитель председателя 
правительства области, руко-
водитель аппарата губернато-
ра и правительства И.Ю. Гар-
маш и другие члены прави-
тельства области, замести-
тель председателя областно-
го Совета народных депутатов 
А.А. Лабейкин, и.о. главы ад-
министрации г. Орла В.В. Ере-

мин, председатель Совета на-
родных депутатов г.  Орла 
В.И. Уваров. Ярмарка встре-
тила представителей власти 
как дорогих гостей — хлебом-
солью.

— Такой вид торговли, как 
ярмарка, позволяет горожа-
нам приобрести продукцию 
непосредственно у товаро-
производителя, без всяких 
посредников. И селяне доро-
жат такой возможностью — 
предлагают лучшее, качест-
венное. Кроме того, в празд-
ник участники с размахом ис-
пользовали дополнительную 
возможность привлечь поку-
пателя красочным оформле-
нием своих витрин, что свиде-
тельствует о заинтересован-
ности сельхозтоваропроизво-

дителя в ярмарочной торгов-
ле, — отметил И.Ю. Гармаш.

Горожане ждут осеннюю яр-
марку, как правило, для того, 
чтобы сделать запасы продук-
тов на зиму. В связи с чем 
большим спросом пользова-
лись картофель, морковь, ка-
пуста, зерно.

— С большим удовольст-
вием приобрела зерно на корм 
своим хохлаткам, — рассказа-
ла пенсионерка А.А. Моршако-
ва, — ведь по цене это оказа-
лось в два раза дешевле, чем 
год назад. С такими ценами 
на корм мне можно увеличить 
пернатое поголовье.

С этим мнением согласи-
лись все стоявшие в очереди. 
Однако ценовая политика ус-
троила горожан не по каждо-

му виду продукции. На пло-
щади Жукова покупатели об-
ратили внимание представи-
телей власти на высокую цену 
м о л о к а  у  п о с т а в щ и к а  — 
21 рубль за литр. К сожале-
нию, рядом не оказалось кон-
курентов, как в Северном 
районе, где молоком торго-
вали три молокоперерабаты-
вающих предприятия и у по-
купателей была возможность 
выбора.

— Это урок организато-
рам, — сказал В.В. Еремин. — 
Нужно обеспечить покупате-
лям как возможность приобре-
тать продукцию сельхозтова-
ропроизводителей в шаговой 
доступности, так и возмож-
ность выбирать между различ-
ными поставщиками. Это будет 

обязательно сделано, тем 
более что жители Орла уже 
привыкли делать покупки в дни 
ярмарок. В целом же задача 
городской власти совместно 
с департаментом сельского 
хозяйства правительства об-
ласти — обеспечивать жителей 
различными видами продо-
вольствия — успешно решает-
ся. 

Посещение ярмарки «Зо-
лотая осень» стало для пред-
ставителей власти одновре-
менно часами приема посети-
телей. Жители города обра-
щались к сотрудникам област-
ной и городской администра-
ций с вопросами благоуст-
ройства, работы жилищно-
коммунальных предприятий, 
обеспечения чистоты и по-

рядка на улицах города. Так 
что «Золотая осень» позволи-
ла горожанам и продовольст-
вием запастись, и с предста-
вителями власти напрямую 
пообщаться.

— На ярмарке мы увидели 
все то, что ждали увидеть, — 
разнообразие продукции 
по приемлемым ценам, — ска-
зал руководитель департа-
мента сельского хозяйства 
области В.И. Коротеев. — Все 
торговые площади заполнены 
покупателями, что лишний раз 
подтвердило истину: продук-
ты с ярмарки дешевле и вкус-
нее.

Елена ГУСЕВА.

Фото 

Сергея МОКРОУСОВА.

Урожай Орловщины — 
к столу горожан

На совещании рассмотрены 
оперативные и плановые вопро-
сы.

С информацией о состоянии 
работы по иммунопрофилак-
тике гриппа выступил руководи-
тель управления Роспотребнад-
зора по Орловской области 
Г.Л. Захарченко.

В 2009 году на Орловщине 
против гриппа будут привиты 175 
тыс. человек из групп высокого 
риска инфицирования: дети до-
школьного и школьного возраста, 
работники образования, медра-
ботники, лица старше 60 лет.

Для своевременной вакцина-
ции в лечебно-профилактических 
учреждениях области сформиро-
вано 250 прививочных бригад.

А.П. Козлов подчеркнул, что 
работа по профилактике гриппа 
должна носить комплексный ха-
рактер. Вакцинация против се-
зонного гриппа должна завер-
шиться до 1 ноября. Готовность 
к иммунизации населения против 
гриппа, вызванного высокопато-
генным вирусом, следует обес-
печить до 20 ноября.

Под особый контроль будет 
взята ситуация с заболеваемос-
тью гриппом и ОРВИ в школах 
и дошкольных учреждениях.

С информацией об оказании 
платных медицинских услуг 
в лечебных учреждениях обла-
сти выступил руководитель де-
партамента здравоохранения 
и социального развития А.В. Удо-
дов.

На сегодняшний день все об-
ластные государственные учреж-
дения здравоохранения имеют 
разрешение на оказание платных 
медицинских услуг, выданное 
в установленном порядке депар-
таментом здравоохранения и со-
циального развития. Однако по-
становление Правительства РФ 
и действующие нормативные 
акты предоставляют лечебным 
учреждениям лишь возможность 
оказывать платные медицинские 
услуги, но не содержат четкого 
перечня услуг, которые могут 
предоставляться за плату сверх 
программы государственных га-
рантий, а также порядка их пре-
доставления и единого ценооб-
разования.

Из-за сложности организаци-
онной работы по предоставле-
нию платных медицинских услуг 
населению лечебные учреждения 
вынуждены были сократить их 
объемы.

Подводя итоги обсуждения 
вопроса, губернатор подчеркнул, 
что граждане должны иметь воз-
можность выбора между бесплат-
ными, гарантированными госу-
дарством медицинскими услуга-
ми и возможностью получить ме-
дицинскую помощь на платной 
основе. Глава региона поручил 
в самые сжатые сроки утвердить 
нормативный акт, определяющий 
правила предоставления платных 
медицинских услуг. С содержани-
ем документа должны быть озна-
комлены руководители органов 
местного самоуправления, уч-
реждений здравоохранения.

С информацией об итогах 
проведения областной ярмар-
ки «Золотая осень» выступила 
начальник управления торговли 
и потребительских ресурсов 
И.И. Сафонова.

Итоги обсуждения вопроса 
подвел губернатор.

С информацией о предложе-
ниях по участию Орловской 
области в программах, реали-
зуемых Минсельхозом РФ 
в 2010 году, выступил руководи-
тель департамента сельского хо-
зяйства В.И. Коротеев.

Департаментом совместно 
с муниципальными районами ве-
дется работа по формированию 
бюджетной заявки в Минсельхоз 
РФ на финансирование в 2010 
году федеральной целевой про-
граммы «Социальное развитие 
села до 2012 года». Также в Ми-
нистерство сельского хозяйства 
будут представлены расчетные 
объемы господдержки сельхоз-
товаропроизводителей из феде-
рального бюджета.

Глава региона поручил депар-
таменту сельского хозяйства 
обеспечить готовность необхо-
димых документов до начала но-
ября.

С информацией о подготовке 
мероприятий по празднованию 
Дня народного единства на Ор-
ловщине выступил заместитель 
председателя правительства об-
ласти, руководитель блока соци-
ального развития В.В. Поляков.

Губернатором области были 
даны конкретные поручения со-
ответствующим службам и ве-
домствам, направленные на про-

ведение праздничных мероприя-
тий на высоком организационном 
уровне.

В числе плановых на сове-
щании был рассмотрен вопрос 
о предоставлении в пользова-
ние рыбопромысловых участ-
ков и координации данной 
деятельности с администра-
циями муниципальных райо-
нов.

По информации начальника 
управления по охране и исполь-
зованию объектов животного 
мира, водных биоресурсов и эко-
логической безопасности Н.В. 
Вышегородских, к настоящему 
времени подготовлен перечень 
рыбопромысловых участков, 
включающий в себя 750 водо-
емов. Предлагается на основа-
нии результатов конкурса закре-
пить их за пользователями 
для организации товарного ры-
боводства и любительского 
и спортивного рыболовства.

Подводя итоги обсуждения 
вопроса, губернатор подчеркнул, 
что рыбоводство является таким 
же бизнесом, как и любой другой 
законный вид предприниматель-
ской деятельности. Поэтому за-
дача соответствующих органов 
власти — способствовать его 
развитию, контролировать ис-
полнение предпринимателями 
взятых ими обязательств по со-
хранению и развитию водных 
объектов.

Закрепление рыбопромысло-
вых участков за пользователями 
позволит упорядочить деятель-
ность по организации любитель-
ского и спортивного рыболовства 
в Орловской области, увеличить 
объем производства товарной 
рыбы.

«Администрациям органов 
местного самоуправления следу-
ет провести мероприятия по под-
готовке к предоставлению в поль-
зование рыбопромысловых уча-
стков. Необходимо организовать 
общественные слушания», — ска-
зал А.П. Козлов.

На совещании также был 
рассмотрен вопрос о ходе вы-
полнения постановления пра-
вительства Орловской области 
№ 43 от 29 мая 2009 года «Об 
у с т а н о в л е н и и  д е н е ж н о й 
формы предоставления мер 
социальной поддержки по оп-
лате жилого помещения и ком-
мунальных услуг отдельным 
категориям граждан».

По информации руководителя 
департамента здравоохранения 
и социального развития А.В. Удо-
дова, в Орловской области пере-
ход от натуральной формы пре-
доставления мер социальной 
поддержки по оплате услуг ЖКХ 
к денежной планируется осуще-
ствить не позднее 1 января 2010 
года.

С указанного времени гражда-
не освобождаются от необходи-
мости регистрации и периоди-
ческого подтверждения права 
на льготы в организациях, осу-
ществляющих предоставление 
жилищно-коммунальных услуг.

Расчет суммы ежемесячной 
компенсации будет производить-
ся органами соцзащиты населе-
ния ежемесячно, индивидуально 
для каждого льготника с исполь-
зованием данных организаций 
о начисленных платежах за фак-
тически потребленные комму-
нальные услуги.

Губернатор области особо от-
метил, что переход на денежную 
компенсацию оплаты услуг ЖКХ 
не должен привести к ущемлению 
гарантированных государством 
прав граждан на меры социаль-
ной поддержки.

Департаменту здравоохране-
ния и социального развития 
в этой связи поручено обеспечить 
максимально высокий уровень 
подготовки первичных докумен-
тов для установления ежемесяч-
ной денежной компенсации, ока-
зывать всестороннее содействие 
всем льготным категориям граж-
дан в получении необходимых 
документов на указанные цели. 
Особое внимание должно быть 
обращено на инвалидов, участ-
ников Великой Отечественной 
войны. «Чрезвычайно важно при-
нять все меры к исключению по-
водов для неоправданного недо-
вольства граждан, продолжить 
проведение встреч с населением 
по вопросам осуществления де-
нежных выплат», — отметил 
А.П. Козлов.

В совещании приняли участие 
главный федеральный инспектор 
в Орловской области В.В. Каба-
нов, заместитель председателя 
областного Совета народных де-
путатов А.А. Лабейкин.

Пресс-служба губернатора.

Совещание 
в администрации области

Вчера в администрации области состоялось совещание, 
которое провел губернатор Орловской области А.П. Козлов.

В минувшую субботу 

в Орле прошла итоговая 

сельскохозяйственная 

ярмарка «Золотая осень», 

приуроченная 

к завершению полевых 

работ в сельском 

хозяйстве. Крупные 

сельскохозяйственные 

производители, фермеры, 

личные крестьянские 

подворья, 

перерабатывающие 

предприятия, 

потребительские 

общества предложили 

к столу горожан широкий 

ассортимент 

продовольствия: 370 тонн 

зерна, 85 тонн сахара, 500 

тыс. штук яиц, 105 тонн 

растительного масла 

и другие товары. Торговля 

шла на пяти торговых 

площадках города.

— Юрий Николаевич, практически 
каждый восьмой килограмм зерна 
в области получен на ливенских 
полях. А кто же в районе отличился 
самыми высокими производствен-
ными показателями?

— Средняя урожайность по району 
составила 36 центнеров с гектара. Луч-
ший показатель — на сельхозпредпри-
ятии АОНП «Успенское», где на круг 
взяли 48 центнеров. Но все-таки выде-
лить какое-то одно хозяйство я не могу 
и не хочу. Анализ деятельности сель-
хозпредприятий района показал, что 
все работали успешно. Ливенские зем-
ледельцы четко выполнили задачу 
сконцентрироваться в условиях кризи-
са, которую ставил перед страной пре-
зидент. Хочу отметить: в Ливенском 
районе были и остаются 36 хозяйств. 
24 из них работают самостоятельно, 
остальные — в составе агрохолдингов 
«Ливенское мясо», «Сельхозинвест», 
«Черноземье». Считаю, что сохранение 
привычной структуры — это сохране-
ние стабильности не только производ-
ства, но и общества. Людям спокойнее 
работать, руководству проще решать 
различные вопросы. Сохранилась роль 
администрации и управления сельско-
го хозяйства. Все это тоже сыграло 
положительную роль в наращивании 
производственных показателей.

— В существующих условиях 
сбыта ливенское зерно найдет свое-
го покупателя?

— Сегодня проблема сбыта продук-
ции — общая для всех сельхозпроизво-
дителей. Реализация зерна в районе 
идет очень медленно, небольшими 
объемами. Перекупщики пользуются 
безвыходным положением крестьян 
и за зерно 3-го класса предлагают 
3,5—3,6 тысячи рублей за тонну, за 
фуражное — 2,4—2,5 тысячи рублей. 
Кому нужно продать и получить хоть 
какие-то средства, тот продает. В целом 

же на складах сельхозпредприятий 
Ливенского района на сегодняшний 
день продовольствия хранится на пол-
тора миллиарда рублей. В такой ситуа-
ции нам не хватает информации 
по рынкам сбыта. С одной стороны, 
говорят о выходе на заграничные 
рынки, но с другой — мы лишены 
информации о путях такого выхода. 
Несколько раз переносили сроки госу-
дарственной интервенции зерна, и до 
сих пор они не названы.

Информационный вакуум очень 
мешает. Должен быть какой-нибудь 
центр, где можно было бы получать 
информацию по рынкам сбыта, пода-
вать сведения о наличии собственной 
продукции. Тогда проще было бы 
решать проблемы с реализацией, кото-
рая дает сельхозтоваропроизводите-
лям средства для дальнейшего разви-
тия и движения вперед. Сейчас вырос-
ли цены на сахар, и сахарная свекла 
стала выгодной, рыночной культурой. 
Но товаропроизводителям о повыше-
нии цен стало известно в период убор-
ки, а не весной, во время сева, когда 
была возможность увеличить посевы.

(Окончание на 2-й стр.)

Экономика — 
это реальные дела

302 тысячи тонн зерна собрали в этом году земледельцы Ливенского 

района — это весомый вклад в рекордный урожай Орловской области. 

О состоянии экономики района и социальной сферы нашему корреспон-

денту рассказал его глава Ю.Н. РЕВИН.

НАШИ ИНТЕРВЬЮ

Какие риски несет с собой миг-
рация и как снизить их до миниму-
ма? Как выработать толерантное от-
ношение к людям другой нацио-
нальности, другого вероисповеда-
ния, другого менталитета и при 
этом не утратить своей националь-
ной и религиозной идентичности? 
Как выработать правильную мигра-
ционную политику в регионе? 
Об этом шла речь на заседании 
круглого стола на тему «Религия 
и миграция», состоявшемся 23 ок-
тября в Орловском юридическом 
институте МВД России. Его органи-
заторами выступили Управление 
Федеральной миграционной служ-
бы России по Орловской области, 
О р л о в с к о - Л и в е н с к а я  е п а р х и я 
и ОрЮИ МВД России. Участниками 
круглого стола стали федеральный 
инспектор в Орловской области 
В.Е. Амелин, начальник Орловского 
юридического института МВД Рос-
с и и  г е н е р а л - м а й о р  м и л и ц и и 
И.А. Калиниченко, начальник УФМС 
России по Орловской области 
Н.П. Балашова, начальник УВД 
по Орловской области Ю.Н. Савен-
ков, представители исполнитель-
ных органов власти региона, право-
охранительных структур, прокурату-
ры, Орловско-Ливенской епархии, 
научного сообщества.

О состоянии миграционных про-
цессов, которое складывается 
на сегодняшний день в нашем реги-
оне, рассказала собравшимся на-

чальник УФМС России по Орлов-

ской области полковник мили-

ции, кандидат юридических наук 

Н.П. Балашова:

— В конце 
20-го — на-
ч а л е  2 1 - г о 
века полити-
ческие и эко-
номические 
п р о ц е с с ы , 
п р о и с х о д я -
щие в Рос-
сийской Фе-
дерации, ра-
дикально изменили ситуацию: рас-
ширились и динамично развивают-
ся международные экономические 
и политические связи, открылись 
новые границы, что обусловило ак-
тивизацию миграционных процес-
сов, увеличилось количество граж-
дан других государств и лиц без 
гражданства, которые въезжают 
на сегодняшний день в Российскую 
Федерацию… Мы все чаще сталки-
ваемся с иными культурами и их но-
сителями. В массовом сознании 
мигранты, говорящие на других 
языках, исповедующие другую ре-
лигию, отличающиеся от нас вне-
шне, наделяются множеством от-
рицательных качеств. Но нам всем 
необходимо признать тот факт, что 
мигранты не являются обузой 
для государства — в большинстве 
своем они сами зарабатывают 
и сами заботятся о своем обуст-
ройстве. Демографические и эко-
номические реалии таковы, что на-
селение страны сокращается. 
В Орловской области только за три 

последних года убыль населения 
составила около 20 тысяч человек. 
При этом приток мигрантов в Ор-
ловскую область не прекращается. 
В основном это те, кто желает 
остаться в России на постоянное 
жительство. Только за последние 
девять месяцев на территорию 
нашей области въехали более 21 
тысячи иностранных граждан. 
Более двух тысяч из них за этот пе-
риод вступили в гражданство Рос-
сийской Федерации, что свиде-
тельствует об их серьезных наме-
рениях — остаться на территории 
России, жить, работать и разви-
ваться.

Миграционная служба при рабо-
те с мигрантами сегодня перешла 
от количественных показателей 
к качественным. То есть на сегод-
няшний день любой мигрант, при-
бывающий на территорию области, 
тщательно изучается с точки зрения 
уровня его образования, культуры, 
вероисповедания, и исходя из по-
лученной информации мы уже при-
нимаем решение о том, насколько 
данный мигрант будет полезен 
для Орловской области…

Привлечение трудовых мигран-
тов является одним из приоритет-
ных направлений нашей деятельно-
сти. С одной стороны, у нас доста-
точное количество своих безработ-
ных, которые ищут рабочие места 
в других регионах, в том числе 
на территории Московской области. 
С другой стороны, к нам приезжают 
мигранты, которым требуется рабо-
та. Как достичь баланса в этом воп-
росе, чтобы не пострадало корен-
ное население и чтобы избежать 
фактов рабского труда, фактов не-
надлежащего отношения к мигран-
там, которые приезжают к нам 
с целью осуществления трудовой 
деятельности?

(Окончание на 3-й стр.)

Миграция: благо или вред?
Еще четверть века назад мы практически не сталкивались 

с ними. Сегодня они есть почти в каждом российском регионе. Они 

приезжают к нам в поисках лучшей доли, в надежде получить рабо-

ту, найти применение своим способностям. С одной стороны, мы 

практически не можем без них обойтись — они выполняют тяже-

лую, низкооплачиваемую работу, которую мы выполнять не хотим. 

С другой стороны, они нас раздражают. Ведь они  привозят к нам не 

только свои рабочие руки, но и свои обычаи, свои верования. Они 

живут по своим, нередко неприемлемым для нас, законам. Они — 

мигранты.

КРУГЛЫЙ СТОЛ

23 октября во Дворце молодежи ОГАУ прошла внеочередная 
XVII конференция Орловского регионального отделения партии 
«Единая Россия».

В работе конференции приняли участие: первый заместитель 
губернатора и председателя правительства Орловской области 
Б.М. Коновалов, главный федеральный инспектор в Орловской 
области В.В. Кабанов, депутаты Государственной думы ФС РФ 
Н.Д. Ковалев и С.М. Шоршоров, депутаты областного и городского 
Советов народных депутатов — члены фракции «Единая Россия», 
члены правительства Орловской области, руководители фракций и 
депутатских объединений «Единая Россия» в районных Советах 
народных депутатов, представители общественных организаций.

Руководил работой конференции секретарь регионального 
политсовета ОРО партии «Единая Россия» И.Я. Мосякин.

(Окончание на 2-й стр.)

ПАРТИЙНАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ

Курс — модернизация страны. 
Приоритет — человек


